
令和５年５月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和５年５月２日（火） 午前 １０時４７分 

閉会日時  令和５年５月２日（火） 午前 １１時２６分 

場  所  愛西市役所 南館１階 会議室１－４ 

 

 

 

■ 出席委員    教育長           平 尾  理 

          委 員           杉 方 南 衣 

          委 員           水 谷 朋 和 

委 員           大 竹 節 雄 

 委 員           難 波 知 里 

          委 員           水 谷 芳 廣  

 

 

■ 説明のために出席した職員 

教育委員会  教育部長          佐 藤 博 之  

学校教育課長        猪 飼 政 和 

学校教育課主幹       𠮷 田 光 男 

生涯学習課長        石 田 泰 弘 

          スポーツ課課長補佐     日 比  猛  

 

 

■ 傍聴者     2名 
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1  開会 

 

2  前回会議録の承認 

 

3 教育長挨拶 

 

4 議事 

（１） 愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２） 規則の一部改正について 

（３） 就学校の変更について（非公開） 

（４） 愛西市社会教育委員・家庭教育推進連絡協議会委員・青少年問題協議会委員・    

図書館協議会委員・文化財保護審議会委員の委嘱について（非公開） 

（５） その他 

 

5  閉会 
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（教育部長） 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育部長】 

 

 

 

 

（生涯学習課長） 

 

 

【教育長】 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

（生涯学習課長） 

１．開会 

先ほどの連絡調整会議お疲れ様でした。ただいまから教育委員会会議を

始めさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

 

２．前回会議録の承認 

次第の２でございます。前回会議録の承認につきましては、先ほど皆様

方にご承認をいただきました。ありがとうございました。 

 

３．教育長挨拶 

先ほどの連絡調整会が延びました。傍聴人の方々申し訳ございませんで

した。さて、コロナも収まりつつありますが、元通りになるにはエネル

ギーがいるが、やるべきことはしっかりやっていかないといけないと思

います。また委員の皆様に、学校教育のみならず、社会教育、家庭教育

についてのご意見や情報をいただきながら進めていきたいと思っており

ます。よろしくお願いします。 

 

では、次第の４、議事に移らせていただきます。教育長、進行よろしく

お願いいたします。 

 

４．議事  

 はい。それでは議事次第に従って進めさせていただきます。まず（１）

愛西市教育委員会後援名義使用について、一覧表がありますが１－４ロ

ハスパーク実行委員会というところから新規の後援名義依頼が来ており

ます。生涯学習課の方から説明をよろしくお願いします。 

 

（資料１－４ 事業名「第一回ロハスパーク愛西 木曽三川センター 

東海広場」より説明。） 

 

ありがとうございました。新たな取組み、新規の後援依頼ですね。皆様

方、どうでしょうか。 

 

この取り組み自体は最近流行りのマルシェと似た感じがするのですが、

ロハスというエコや健康という意味もあり、すごく良い事だと思います。

木曽三川センター東海広場でロハスパークに限らず、こういった物を開

催した実績はありますか。 

 

その点は承知しておりませんが、実はこのロハスパークについては、私
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（委員） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（生涯学習課長） 

 

【教育長】 

 

 

 

 

（スポーツ課課長補佐） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

達も全く存じ上げなかったので、木曽三川公園の方にも立ち会っていた

だき、お話を聞かせていただきました。木曽三川公園の方も推奨、バッ

クアップするということでしたので、大丈夫ではないかと思います。 

 

場所的に良い所を探されたのかと思いますが、今回が第１回という事で

あるのであれば、この結果をきちんと収集されて、今後の第２、第３弾

で使われることもあるかと思いますので、確認していただけると今後の

役に立つと思います。 

 

実績報告などは出ますよね。 

 

終わった後には、実績報告を出していただきます。 

 

その他ありませんか。よろしいですか。では、承認をいただくというこ

とでよろしくお願いします。１－４を除きまして、１－１から１－９ま

で、過去に後援実績があります。これについて、改めて説明していただ

かないといけないことはありますか。 

 

スポーツ課から一点、お願いします。１－９の愛西市ビーチボール協会

ビーチボール大会の後援実績につきまして、前回が令和元年７月となっ

ておりますが、コロナ禍でこの間未実施であったため、間隔が空いてお

ります。以上です。 

 

はい。それでは、過去に後援実績があるところにつきましても、承認い

ただくということでよろしいですか。 

 

いつも詳しい資料をお願いしているのですが、例えば１－１につきまし

て、かなりの量の資料がついており、教育委員会の決まりであるのであ

れば必要だと思うのですが、一部必要かどうかの判断をしていただくと、

かなり枚数が減らせられないかと思いました。逆にもっと資料ありませ

んかと聞くときもありますが、その辺りを改善していただけるとペーパ

ーレスに繋がって良いのではないかなと思います。 

 

ありがとうございます。連続した年数で開催されるようなものについて、

例えば規約などは、以前にもご確認いただいていると思いますので、過

去に承認をいただいたものに関しては検討しながら、できるところは書

類削減していきます。 
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【教育長】 

 

 

 

（事務局） 

 

【教育長】 

 

 

 

（スポーツ課課長補佐） 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

ありがとうございます。大変良いご意見だと思います。ペーパーレス化

が進んでいます。出せば良いというものではありませんので、検討が必

要かと思います。 

 

検討していきます。 

 

その他よろしいですか。それでは後援名義使用につきましては、ご承認

いただきました。続いて（２）規則の一部改正についてです。事務局か

ら説明をよろしくお願いします。 

 

（資料２「規則の一部改正について」より説明。） 

 

今説明がありましたが、何かご意見、ご質問よろしいですか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

それではご承認いただいたという事で、次に進みたいと思います。 

続いて（３）就学校の変更申請について、（４）愛西市社会教育委員・家

庭教育推進連絡協議会委員・青少年問題協議会委員・図書館協議会委員・

文化財保護審議会委員の委嘱について、非公開になっておりますので、

傍聴人の方よろしくお願いします。 

 

（傍聴者２名、退室） 

 

 

 

（傍聴者２名、入室） 

 

それでは（５）その他、事務局よろしくお願いします。 

 

本日配布をさせていただきましたその他資料１をご覧ください。令和５

年度学校評議員名簿一覧となっております。学校評議員につきましては、

任期が年度末までとなっております。ただ、再任は妨げないということ

となっております。地域の有識者、地域の関係機関の者、保護者等で教

育に関する理解及び見識を有する者の中から、各学校の校長先生が５名

程推薦し、愛西市教育委員会が委嘱することとなっておりますので、資
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【教育長】 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（学校教育課主幹） 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

料に記載の方につきましては、各学校の校長先生からの推薦によって決

定されてきた方となっております。確認していただき、教育委員会から

委嘱する手続きを進めたいと思っておりますので、よろしくお願いいた

します。 

 

これも学校からあがってきたということで皆さんへ報告させていただき

ます。備考欄が空欄になっているのは、学校からあがってきたままにな

っていますので、お許しいただきたいと思います。それではその他資料

２、事務局よろしくお願いします。 

 

それではその他資料２の方をご覧ください。こちらにつきましては、令

和５年度の内科医、歯科医、眼科医、薬剤師の学校医または学校薬剤師

の報告となっております。関係医師会、関係歯科医師会との調整で決定

されておりますので、よろしくお願いいたします。 

 

ご承知おきいただきたいと思います。よろしいですか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

続きまして、その他資料３、県民の日学校ホリデーについて、事務局よ

ろしくお願いします。 

 

県民の日学校ホリデーということで、家庭および地域における体験的な

学習活動その他学習活動のための学校休業日ということで設定されてお

ります。実施日としては１１月２１日から２７日までのあいちウィーク

の期間中に 1 日を、学校や市町村が指定して、休業日といたします。中

学校単位での指定という指示が降りてきております。令和５年度に関し

ては以下の日程の１日を休業日として設定することになっています。 

 

県政１５０周年記念で新たに県民の日が増えます。これは各都道府県が

全てやっているわけではなく、半分ほどが行っており、愛知県も導入し

ていきましょうということです。勤労感謝の日のある週をあいちウィー

クとし、その中で、各中学校が話をしながら指定をしてくださいという

ことです。たまたま愛西市の場合は、連休になる関係で１１月２４日が

良いということです。子供は休みですが、先生は休みではありません。

しかし、教育委員会、県、我々もそうですが、できるだけ休めるときに

休んで、休み方改革を推奨していこう、親子ともに良い体験をしていこ
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（学校教育課主幹） 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（学校教育課主幹） 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（生涯学習課長） 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長） 

 

 

うということです。こういうことが行われますので知っておいてくださ

い。それでは続いてその他資料４、お願いします。 

 

児童生徒の健康状態の把握についてということで、これまでは毎朝、家

庭で体温チェック等をしていただいて、健康観察表を出していただいて

おりました。５月８日以降からは位置付けが５類になることに伴い、健

康観察表の活用を終了し、日常の健康観察で健康状態を把握していきま

す。以上です。 

 

続いてその他資料５、お願いします。 

 

その他資料５については、出席停止臨時休業等についての対応の変化で

す。特に、５類になったことでインフルエンザと同じ扱いとして、発症

した日から５日間を経過し、かつ症状が軽快した後１日を経過するまで

出席停止とするとなっております。その他、太い字のところが変更にな

った部分です。これを愛西市教育委員会と小中学校長会から保護者へ案

内を出していきたいと思っております。ご承認よろしくお願いします。 

 

その他資料４、５で、ご質問等がありましたらよろしくお願いいたしま

す。その他資料５については今日発送です。よろしいですか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

ありがとうございました。資料関係は以上です。その他ありましたらよ

ろしくお願いします。 

 

はい。お願いします。教育委員の皆様方の机上に日本 PTA新聞がござい

ます。これについては従来無かったと思いますが、今回初めて届きまし

て、教育長、教育委員の皆様方にお渡しいただければ幸いということで

したので、本日配付させていただきました。よろしくお願いします。以

上です。 

 

よろしくお願いします。その他事務局はありませんか。よろしいですか。 

 

はい。一つ報告をさせていただきます。いよいよ中学校の体験学習事業

が始まります。ご承知の通り、三班体制で出掛けさせていただきますが、

まず一班が５月３０日から３泊４日で佐織中学校・佐織西中学校、1週間
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【教育長】 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（教育部長） 

 

 

飛びまして、６月１３日からの３泊４日で、永和中学校・立田中学校・

八開中学校、翌週６月２０日から佐屋中学校となりましたのでご報告さ

せていただきます。また、初めての事業ですので、改めて内容の報告を

させていただきますが、まずは口頭での報告とさせていただきます。 

 

職員を入れて、大体２００人規模で３泊４日となります。その他事務局、

よろしいですか。教育委員さんもよろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

では、議事が終わりましたので、よろしくお願いします。 

 

全ての議事が終わりましたので、これをもちまして、本日の教育委員会

の会議を終了させていただきます。どうもありがとうございました。 

 


